

## Día Internacional del Inmigrante

El 18 de diciembre, es el Día Internacional de las personas inmigrantes. La fecha fue elegida por la Asamblea General de las Naciones Unidas para conmemorar la aprobación en el año 1990 de la Convención Internacional sobre los Derechos de los Trabajadores Migratorios y de sus Familiares, y entró en vigor en el año 2003.

Actualmente son 37 los estados que la han ratificado, entre ellos hay varios estados europeos, pero no se encuentra ningún miembro de la Unión Europea. Lo que demuestra su nivel de compromiso con el fenómeno de la inmigración. La única política migratoria que se desarrolla en la Unión es la que restringe los derechos de las personas inmigrantes.

Por ello, este día no podemos hacer una conmemoración, sin más. La realidad de Hego Euskal Herria exige centrarnos en la reivindicación de derechos para estas personas, y en la difusión de su realidad.

El 2008 se ha definido como el más duro de los últimos años para las personas inmigrantes, principalmente por el constante racismo institucional.

La entrada a los países enriquecidos, esta doblemente cerrada para estas personas, por vías físicas y administrativas. No obstante, es igual de cruel que aun estando dentro, teniendo un trabajo, aportando a la seguridad social, teniendo a sus hijas e hijos escolarizados, teniendo una hipoteca, conociendo el idioma, integrándose socialmente, e incluso teniendo los papeles, la puerta a Europa se les cierra, se les pone trabas para poder trabajar y vivir dignamente.

Esto sucede porque los siguientes decretos, leyes y demás legislación, les deja en una situación de vulnerabilidad total:

1. La Directiva de Retorno, que criminaliza a las personas inmigrantes sin papeles
2. La Ley de Extranjería y los decretos derivados de ésta, que vulneran derechos fundamentales de las personas inmigrantes.
3. Las leyes aprobadas por el Parlamento Vasco y por el Parlamento de Navarra, que discriminan, niegan oportunidades y empujan a la indefensión a las personas inmigrantes.

Con estas medidas injustas y restrictivas las instituciones fomentan el racismo y la xenofobia.

Las personas inmigrantes son víctimas de un sistema que se justifica con la coyuntura de crisis económica. No hay dinero para la integración sociolaboral de estas personas, pero sí para dar ayudas a otros sectores que se han enriquecido y gozan de la sobreabundancia.

Una vez más desde ELA, hacemos un llamamiento a la clase trabajadora a sensibilizarnos y luchar por la defensa de los derechos de las personas inmigrantes, uno de los colectivos que más sufre la precariedad. Debemos exigir que todas las personas que viven en nuestro país, independientemente de su lugar de origen, tengan las mismas oportunidades de vida.

Por lo anterior, convocamos a las acciones reivindicativas del 18 de diciembre. Es urgente que nos movilicemos para denunciar el racismo institucional y el recorte de derechos de la población inmigrante.

BERTAN BIZI GARELAKO, BERTAKO BIZI-AUKERAK



STOP al racismo institucional



## Etorkinen Nazioarteko Eguna

Abenduaren 18an, Etorkinen Nazioarteko Eguna da. Aldarrikapen data hau Nazio Batuen Batzorde Nagusiak aukeratu zuen 1990ean Langile migrarien eta euren familien eskubideak jasotzen zituen nazioarteko hitzarmena sinatu zela gogoan hartzeo. 2003an sartu zen indarrean hitzarmen hori.

Gaur egun 37 estatuk berretsi dute hitzarmena, tartean dira Europako hainbat estatu, baina Europar Batasuneko estatu kide bakar bat ere ez dago horien artean. Horrek erakusten du zein konpromezu maila baxua duten migrazio mugimenduekiko; Europar Batasunean garantutako migrazio politikek etorkinen eskubideak urratzen baitituzte.

Horregatik gaurkoa ez da izan behar beste ospakizun bat gehiago. Hego Euskal Herriko egoera ikusita, beharrezkotzat jotzen dugu pertsona horien eskubideak aldarrikatzea, eta haien egoera zein den erakustea.

2008a azken urteotako gogorrena izan da etorkinentzat, batez ere, erakundeen etengabeko arrazakeriagatik.

Herrialde aberatsetako atea bi aldiz itxita dago haientzat, itxitura fisikoak eta administratiiboak baitaude. Barruan egonda ere, nahiz eta lana eduki, gizarte-segurantzari ordaindu, seme-alabak eskolara bidali, hipoteka ordaindu, hizkuntza ezagutu, bertako gizartean murgildu, eta paperak eduki, atea itxi egiten zaie eta duntasunez lan egin eta bizitzeko eragozpenak jartzen zaizkie.

Ondoren aipatzen diren dekretuek, legeek eta arauak erabat babesgabe utzi dituzte:

1. Itzulera Zuzentaraauak paper bakoak kanporatzea eta kriminalizatzea ekarri du.
2. Atzerritarren Legeak eta hortik eratorritako dekretuek etorkinen oinarrizko eskubideak urratzen dituzte.
3. Eusko Jaurlaritzak eta Nafarroako Gobernuak onartutako legediek diskriminatu eta auke-rak ukatzeaz gain, babesik gabe uzten dituzte etorkinak.

Azken batean, neurri bidegabe eta murritziale hauek, arrazakeria eta xenofobia bultzatzen dituzte. Guzti horregatik, ELAtik exijitzen dugu lege guzti horiek indargabetu ditzatela.

Krisi ekonomikoaren ondorioz etorkinak sistemaren azken biktimak dira. Ez dago dirurik pertsona horien integrazio sozio-laboralerako, baina badago dirua orain arte hainbeste aberastu diren sektoreetarako.

Beste behin ere, ELAtik dei egiten diegu langile guztiei etorkinen arazoez jabetu eta horien eskubideen alde borrokatzera; etorkinena baita prekarietatea gehien sufrizten duen kolektiboetako bat. Era berean, gure herrian bizi garen guztiontzat bizi aukera berberak exijitu behar ditugu, gizabanako bakoitzaren jatorria dena delakoa izanda ere.

Hori dela-eta, dei egiten dugu abenduaren 18ko errebindikazio-ekintzetan parte hartzera. Mobilizatu beharra dago, erakundeen arrazakeria eta etorkinen eskubideen murrizketa salatzeko.

BERTAN BIZI GARELAKO, BERTAKO BIZI-AUKERAK



STOP al racismo institucional

